

Con Cifras Bancarias de Mejoría Próxima, Argentina Busca Créditos en EU y Canadá

BUENOS AIRES, 14 de junio (AFP).— Una misión gubernamental inició hoy una ronda de negociaciones por 2 semanas en Estados Unidos y Canadá, en busca de apoyo financiero para la castigada economía argentina, cuya deuda externa roza los 10 mil millones de dólares (Méx. \$ 125 mil millones).

La representación, encabezada por el ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz, partirá inicialmente a Nueva York.

Con una profusa información en su poder sobre las finanzas de su país, Martínez de Hoz deberá explicar al foro financiero mundial que si bien los pagos a efectuar por el país en 1976 totalizan 4 mil 533 millones de dólares (Méx. \$ 56 mil 662.5 millones), la confianza en sus planes recuperadores es cada vez mayor.

Con el ya famoso "libro verde", un catálogo de las afligentes características de la economía nacional que preparó el Banco Central para encarar estas conversaciones, el Ministro tiene que aclarar en Estados Unidos que ya se perfilan mejoras de fondo por aplicación de sus proyectos.

Entre ellos, seguramente nombrará la mejoría experimentada por el Banco Central en las reservas de divisas, que llegan a los mil millones de dólares, con lo que se amenaza el peligro de cesación de pagos que amenazaba hasta abril último.

Ese temor, junto a la posibilidad de que el monto de la deuda externa subiera de los 9 mil 67 millones de dólares a 12 mil pudo detectarse en los tramos finales del gobierno constitucional de María Estela Martínez de Perón, derrocado en marzo pasado por el actual régimen militar.

HABLARA CON SIMON Y BANQUEROS

La principal gestión de Martínez de Hoz en la nación americana, será la que lo llevará hasta el secretario del Tesoro, William Simon, así como sus conversaciones con los banqueros más representativos del capital privado estadounidense.

Naturalmente, en opinión de los expertos, la "orden de partida" para todas las posibilidades de éxito en su misión, la ten-

drá el Ministro en Washington, cuando deba rendir un exhaustivo informe de su país ante la plana mayor del Fondo Monetario Internacional.

Según se estima, el "nudo gordiano" radica en la posibilidad cierta o no, de que Argentina pida al FMI un crédito "stand-by", el polémico eje por donde suelen definirse las orientaciones políticas de los gobiernos contemporáneos.

Sucede que esa modalidad de la operación financiera registra una pauta fundamental, que no admite cambios: el Fondo, al otorgar el préstamo, "sugiere" un determinado plan económico y "pide informes" trimestralmente al país beneficiado sobre su instrumentación.

Así, se sabe que Argentina pedirá en estas próximas 2 semanas créditos por un total de 400 millones de dólares, que incluyen el primer tramo del hecho al Fondo Monetario Internacional, que es de 140 millones. El "stand-by" es automático al solicitar el segundo tramo.

Los observadores locales señalaban hoy que la trascendental decisión se adoptará "sobre la marcha", basada también en el informe final sobre el tema que eleva estos días a Washington, la misión del FMI que durante 2 semanas estuvo en Buenos Aires.

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

La misión "debutará" con un almuerzo que organiza la Cámara de Comercio Argentino-Norteamericana y, posteriormente volará a Washington, para que el Fondo allane su camino de búsqueda de nuevos respaldos financieros internacionales.

Luego, la comitiva argentina realizará contactos con los directivos de las principales entidades bancarias privadas, quienes a su vez esperan que finalicen las negociaciones con el FMI, para "estar seguros" de las operaciones económicas que contraigan.

La última etapa de la gira, con una duración total de 2 semanas, será Montreal. Allí Martínez de Hoz y sus acompañantes estarán sólo 24 horas, consideradas suficientes para obtener créditos bancarios oficiales y privados "seguros", si el Fondo los aprueba.

Tras su regreso a Buenos Aires,

previsto para el 25 de junio, el equipo económico del gobierno que preside el general Jorge Rafael Videla repetirá la experiencia en Europa, durante la primera semana de julio, con iguales propósitos de búsqueda para los respaldos internacionales.

AUN CONTROLADA, LA INFLACION PERSISTIRA

BUENOS AIRES, 14 de junio (AFP).— El secretario de Comercio, Guillermo Bravo, afirmó que se "controla la inflación" en Argentina y que "la economía no está ni estará sana por unos meses más".

Bravo hizo esa apreciación en una reunión, a la que asistieron algunos embajadores acreditados en esta capital; agregó que "entre junio de 1974 y marzo de 1976, antes del golpe militar que depuso al régimen Peronista, el país sufrió una pérdida de 5 mil 700 millones de divisas.

"En un año y medio —enfaticó— se perdió lo que el país necesitaba 10 años para capitalizar".

Historió luego en forma breve los últimos 10 años de política económica argentina; reiteró que "hubo excelentes ministros de Economía" y que "los fracasos en la materia se debían a la falta de continuidad".

"Esos fracasos —agregó— trajeron como consecuencia una pérdida de confianza entre los inversores, que restaron su apoyo". Puntualizó que "si no hay inversión no hay empleo".

FRENO AL INDICE DE PRECIOS AL POR MAYOR

BUENOS AIRES, 14 de junio (AFP).— El índice de precios al por mayor sufrió en mayo último una brusca desaceleración; llegó apenas a 4.5 por ciento contra variaciones del 26.4 y del 54 por ciento, respectivamente, de abril y marzo últimos.

Así lo informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC), quien con- signa además que en los 5 primeros meses de este año, el índice de precios mayoristas subió 212.6 por ciento, mientras que en los últimos 12 meses el incremento fue de 912.4.